
TROISIEME CONSEIL DU RPI DU VAL DES USIERS 

ANNEE 2022-2023 

 

Présents : 

Pour les communes : Mme Monnin, élue CCA800 ; M. Toubin Frédéric, maire de Sombacour ; Mme Guy 

Fabienne et Vivot Myriam, élues de Sombacour ; Mme Myotte-Duquet Marion 

Pour les parents élus : Mme Baud Sonia ; Mme Boidard Mathilde ; Mme Cerf Marlène ; Pour les 

enseignantes : Mmes Bouvet Amanda, Enderlin Caroline, Fargeaud Gwenola, Grosdemouge Aurore, Haasz 

Aurélie, Kozicki Ludivine, Peroni Laurence, Vonin Jessie,  enseignantes ; Mmes Cupillard Nicole et Villa 

Michaëlle directrices 

Absents excusés : 

 Pour les parents élus : Mme Courvoisier Maud ; Mme Cuccuredu Aurore ; Mme Peter Marine ; Mme 

Cordier Mélanie et Baco Céline 

Les ATSEM de Sombacour 

 

1. Effectifs et répartition des classes dans les écoles du RPI à la rentrée 2023 - 2024 

Effectifs par niveaux : 

PS : 30 MS : 31 GS : 31 CP : 35 

CE1 : 28 CE2 : 25 CM1 : 33 CM2 : 26 

 

Répartitions sur chaque site : 

Sombacour 

Mme HAASZ Aurélie PS/MS : 15 + 9 = 24 

Mme ENDERLIN  Caroline PS/MS : 15 + 9 = 24 

 MS/GS : 13 + 9 = 22 

Mme FARGEAUD Gwenola GS : 22 

 CP : 24 

Mme VILLA Michaëlle CE1/CE2 : 15 + 9 = 24 

 

Goux-les-Usiers 

Mme VONIN Jessie CP/CE1 : 11 + 13 = 24 

Mme PERONI Laurence CE2/CM1 : 16 + 8 = 24 

Mme KOZICKI Ludivine CM1 :  25 

Mme CUPILLARD Nicole CM2 : 26 

 

Total pour école de Sombacour = 140 Total pour école de Goux-les-Usiers = 99 

Total pour le RPI = 239, légère baisse par rapport à l’année 2022/2023 

2. Bilan des activités des classes 



En mai chaque classe du RPI a participé à l’opération lancé par l’association « Selle vous Plaît »,  « A 

l’école à vélo ». L’objectif de ce défi était de promouvoir des modes de transports doux pour effectuer  les 

trajets « Ecole/domicile ». Bilan très positif : les élèves et les parents ont participé activement durant ce 

challenge et nous remarquons que les élèves continuent à venir à l’école avec leur vélo. 

Certains parents se sont manifestés auprès des enseignantes pour faire part du fait qu’ils n’avaient pas voulu 

laisser leur enfant participer au défi car l’axe principal : Sombacour/Goux-les-Usiers n’est pas assez 

sécurisé et qu’il est de ce fait trop dangereux pour les cyclistes. 

Une réflexion est peut-être à mener maintenant par les communes, dans les années à venir, pour sécuriser 

cette portion ce qui permettrait sans aucun doute aux élèves de venir plus nombreux à l’école, en utilisant 

ce mode de locomotion. 

Les communes expliquent qu’un projet de réhabilitation de la voie du Tacot a été abandonné car beaucoup 

trop onéreux. 

 

Goux les Usiers : 

✗ prévention routière en mai pour les CM 

✗ prévention soleil pour toutes les classes en partenariat avec la maison de santé de Goux-les-

Usiers : sensibilisation aux différentes qualités des rayons, conséquence des rayons, etc. D’autres 

thématiques seront abordés avec la maison de santé durant l’année 2023/2024. 

✗ Learn’O : activités sur les mathématiques ou le français en utilisant le repérage numérique. Travail 

qui se fait en mouvement. Franc succès et belle réussite. 

✗ jeudi 6 juillet = olympiades pour toute l’école avec beaucoup d’activités sur différents sites. Les 

parents seront sollicités pour aider dans la gestion des groupes et des activités. 

 

Sombacour : 

✗ Les élèves de la PS à la GS ont participé à des ateliers sur la gestion positive des confits. 

L’intervenante est venue avec 2 marionnettes et a travaillé selon les axes suivants : prendre sa place 

dans le groupe ; comprendre le conflit ou encore apprendre à faire une demande, etc. Les 

enseignantes ravies espèrent pouvoir reconduire l’année prochaine ce projet. 

✗ Les élèves des 4 classes de la maternelle sont allées à la Ludothèque de Levier. Très bel accueil et 

moment qui a énormément plu aux élèves et aux enseignantes. Mme Monnin indique que ces sorties 

seront reconduites l’année prochaine, pour les maternelles. 

✗ 2e spectacle des JMF pour les CP et GS/CP : 

Pour les CE2 

✗ 23/05 : les élèves ont passé le permis piéton dans de très bonnes conditions. Tous les élèves ont eu 

leur permis. Pour cette année, la formule a été modifiée : la gendarmerie n’est intervenue qu’en 

dernier lieu pour la passation. Cette année, les élèves ont été préparés par l’enseignante et non pas, 

par la gendarmerie comme cela se faisait les années précédentes. La formule convient bien ainsi, 

elle sera reconduite à l’identique l’année prochaine.   

✗ 01/06 et 08/06 : 2 animations sur les déchets grâce à Préval. Les élèves ont travaillé lors de la 

première séance sur le compost et ont réfléchi lors de la 2e séance sur le gaspillage alimentaire, 

thèmes choisis par l’enseignante.  Les élèves très intéressés par ces deux sujets se sont montrés à 

chaque fois curieux et attentifs. 

✗ 09/06 : à la demande de l’enseignante, les élèves ont été reçus une journée à la caserne des pompiers. 

Durant la matinée, ils ont visité le site et les véhicules. L’après-midi les élèves ont participé à 



différents ateliers parmi lesquels « Les gestes qui sauvent » et l’utilisation des lances à eau. La 

journée a été très concluante tant pour les élèves que pour les adultes encadrants. 

✗ 15/06 : avec la classe de CP de Mme Bouvet, les CE2 ont fait «Ecole dans la forêt ». Cela s’est fait 

au petit chalet de Sombacour. Les élèves ont eu les mêmes enseignements que dans la classe mais 

dans la forêt et sur le thème de la forêt avec le pique-nique. La journée a été très appréciée pour les 

enseignantes et les enfants. 

✗ 16/06 : rencontre avec les anciens des Usiers sur le thème « L’école avant, l’école aujourd’hui ». 

L’accueil s’est fait à la mairie de Bians. Les élèves ont participé activement aux échanges et se sont 

montrés vivement intéressés en posant énormément de questions sur le quotidien des petits écoliers 

de cette époque. Il est convenu que si les disponibilités de chacun le permettent, les échanges soient 

reconduits l’année prochaine mais cette fois-ci selon les thèmes suivants : l’école, Noël et les 

vacances. 

 

Voyages scolaires : 

PS/MS de Mme Haasz et de Mme Enderlin : visite d’une ferme le …... à Bians les Usiers et l’après-midi, 

les élèves de PS/MS de Mme Haasz iront à la bibliothèque de Levier. 

MS/GS et GS/CP : sortie aux maisons comtoises de Nancray le 29 juin .avec 2 ateliers prévue durant cette 

journée : atelier cuisine et atelier « découverte des plantes du jardin ». 

CP et CE1/CE2 : voyage à Besançon le 2 juin à la Maison des familles sur le thème de la solidarité : en plus 

d’un atelier avec un apiculteur, les élèves ont visité le site et fait sur place des gâteaux et une banderole sur 

le thème de la solidarité. L’ensemble a été offert aux bénévoles et aux résidents. 

CE2/CM1 : voyage à Ornans le 23 juin pour le Pow Wow : expérience unique pour les élèves : 8 ateliers 

tournants avec par exemple des jeux traditionnels, travail sur la symbolique des plumes, écoute de contes 

et danses traditionnels, musique d’Amérique du sud, etc 

CE1 et CM1/CM2 : sortie à la maison de la réserve le 3 juillet : atelier avec les petites bêtes pour les CE1 

et pour les CM1/CM2. 

CM2 : voyage à Besançon le 8 juin avec visite du musée du temps, des vestiges romains du square Castan,  

de la maison des frères lumières et de Victor Hugo 

 

Demandes des enseignantes à la CCA800 : 

• retourner à la bibliothèque de Levier et pouvoir profiter à nouveau des animations : Mme Monnin 

informe que cela est bien prévu pour l’année 2023/2024. Il faut prendre contact avec la 

bibliothécaire de Levier et voir avec elle les modalités pour la mise en place de ces animations qui 

commenceraient dès le CP. 

•  Les enseignantes de la maternelle demandent s’il est possible de profiter du bus de la ludothèque 

de Levier. Celui-ci pourrait se déplacer à l’école de Sombacour. Mme Monnin propose aux 

enseignantes de voir directement avec l’animatrice pour connaître ses disponibilités pour l’année 

prochaine. 

 

A noter : Les enseignantes de PS, Mmes Enderlin et Haasz et Mme Villa, directrice de l’école de Sombacour, 
proposent aux élèves de PS et aux nouveaux élèves inscrits à l’école de Sombacour ainsi qu’à leurs parents, des 
portes ouvertes. Celles-ci auront lieu le 28 juin à partir de 10h, en accord avec la CCA 800. 

 

 



3. Fournitures scolaires 

Les listes de fournitures de chaque classe seront affichées comme chaque année aux portes des écoles, 

distribuées aux élèves et envoyées par mail aux familles. Du matériel de secours est disponible dans chaque 

classe pour les enfants qui n’ont pas le matériel demandé. 

La lecture d’une liste type du RPI est faite aux membres du conseil d’école. Les membres prennent acte de 

cette liste modèle. Les parents élus interviennent pour dire que les familles sont en accord avec les 

demandes de fournitures faites par les enseignantes du RPI. 

 

   4. Questions diverses 

Retour douloureux fait par l’équipe enseignante de Goux sur le vandalisme récurrent dans leur école (pour 

mémoire durant ces 3 dernière, le saccage du local de sport et le vol de ballons, la vidange sauvage (pour 

la  3e  fois) de l’extincteur dans le vestiaire de Mme Peroni, l’arrachage d’un des paniers de basket sous le 

préau) ainsi que sur le récent cambriolage qui a eu lieu dans les classes, le 16 juin. Elles évoquent un 

profond traumatisme tant pour les adultes de l’école que pour les élèves. 

La commune et la CCA ont porté plainte. Les élus sont conscients de ce problème mais Mme Myotte Duquet 

dit qu’ils sont démunis. Les enseignantes soulignent que ces actes ne doivent pas être banalisés. Mme 

Cupillard relève que le sentiment actuel d’impunité et l’absence de réaction visible encouragent les 

incivilités. Il est demandé aux élus, garants de la sécurité des espaces publics, d’établir une surveillance de 

la cour, avec une intervention si nécessaire pour faire respecter l’arrêté municipal qui en interdit l’accès en 

dehors des horaires scolaires. Comme il s’agit principalement de mineurs, un relevé des identités et 

l’avertissement des parents pourrait constituer une première mesure à mettre en place. De même qu’une 

information diffusée à la population. 

Concernant les différents travaux dans les écoles, Mme  Monnin propose que les listes soient envoyées 

directement à la CCA800. Celles-ci seront étudiées en commission et une réponse sera faite dans les 

meilleurs délais. 

En l’absence d’autres questions, le conseil prend fin. 

 

La présidente, Mme Cupillard      La secrétaire, Mme Villa  

 

 

 


